

Medienmitteilung

G. Baumgartner AG freut sich über Zustimmung zu Bebauungsplanänderung

Hagendorn/Cham, 24. November 2024 – Die Firma G. Baumgartner AG, die modernste Fensterfabrik der Schweiz und wohl auch Europas, kann eine der grössten Solaranlagen der Schweiz realisieren: Die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger der Gemeinde Cham im Kanton Zug haben der dafür notwendigen Änderung des bewilligten Bebauungsplans Allmend Hagendorn mit einem Ja-Stimmenanteil von 71,3% zugestimmt.

«Die deutliche Zustimmung zu unseren Solarstrom-Plänen freut uns sehr und ermöglicht uns, dass die Firma G. Baumgartner AG in Zukunft in energietechnischer Hinsicht autark werden kann», sagt Stefan Baumgartner, exekutiver Verwaltungsratspräsident des Unternehmens.

Der Bau der Photovoltaikanlage auf den Dächern der Produktionshallen wird dafür sorgen, dass die Umweltbilanz der Baumgartner-Fenster noch weiter verbessert wird. Schon heute erzielen die Fenster in Umwelt-Rankings Bestnoten. Zwischen den Solarpanels werden Stein- und Holzinseln realisiert, was der Biodiversität förderlich ist. Stand heute entspricht dies der schweizweit zweitgrössten Solaranlage auf dem Dach eines Gebäudes.

Nachdem sämtliche politische Parteien Chams sowie der Gewerbeverein ein Ja zur Änderung des Bebauungsplans empfohlen hatten, fiel der Entscheid klar aus: Bei einer Stimmbeteiligung von 33% stimmten 2443 Chamer Stimmbürgerinnen und Stimmbürger für die Änderung des Bebauungsplans Allmend Hagendorn.

Dieses überaus klare Resultat sorgt dafür, dass sich der traditionsreiche, etablierte und erfolgreiche Betrieb in Hagendorn wie geplant weiterentwickeln kann. Das Unternehmen produziert umweltschonend Holz-/Metallfenster von höchster Qualität und bietet 300 Arbeitsplätze auch im industriell-gewerblichen Bereich.

Stefan Baumgartner dankt den kantonalen und gemeindlichen Behörden für das Engagement und die Zusammenarbeit in der Entwicklung des nun genehmigten Projektes und hofft, dass auch die weiteren Planungsschritte von diesem Geist geprägt werden.

Einen besonderen Dank richtet Stefan Baumgartner auch an die Nachbarn, die viel Verständnis für die mit dem Bau des Innovationsprojekts verbundenen Emissionen aufbringen und die Solaranlage explizit begrüsst.

Rückfragen:
Stefan Baumgartner
Exekutiver Verwaltungsratspräsident
G. Baumgartner AG
041 785 85 28

Über die Firma G. Baumgartner AG

Die Firma G. Baumgartner AG, domiziliert in Hagendorn im Kanton Zug, besteht seit 1825 und wird heute in sechster Generation geführt. Das Unternehmen ist die modernste Fensterfabrik der Schweiz und wohl auch Europas und gilt als eine der grössten Fensterproduzenten der Schweiz. Um die führende Position zu halten, wird am Hauptsitz in Hagendorn derzeit das Innovationsprojekt Gottfried Baumgartner realisiert. Dieses wird erlauben, die Produktion weiter zu modernisieren und auszubauen. Der dazu erforderliche Strom wird in Zukunft nahezu vollständig mit der nun bewilligten grossen Solaranlage produziert, womit der CO₂-Abdruck der Holz-/Metallfenster noch weiter optimiert werden kann.